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БЕРУТ ЗАБОТУ НА СЕБЯ
Как только в газетах и по радио люди

услышали об увеличении пенсий, образовалась

очередь к отдел социального обеспечения на-

селения горисполкома, которая, казалось, ни-

когда не иссякнет. В этот период двойная

нагрузка легла на плечи всех, кто здесь ра-

ботает. А граждане все шли и шли, выстраи-

ваясь в длинные цепочки и терпеливо ожи-

дая, когда они подойдут к заветной двери, за

которой им все объяснят и растолкуют.

— Обработку документов по увеличению

пенсий вели автоматизированным методом, —

рассказывает старший инспектор отдела Т. В.
Мальченко. — Многие пенсионеры в этот

момент куда-то уезжали, естественно, их до-

кументы не попали на обработку. Вот почему

не все получили положенную надбавку. При-
ходится просить люден быть терпеливыми,

подождать необходимое время, ведь зачастую

посланные на них данные в Ленинград за-

держиваются.

Но не только за увеличенной пенсией спе-

шат сюда сланцевчане, многие из них прихо-
дят к заведующей отделом соцобеспечения
Т. Н. Веселовой (на снимке внизу) по лич-
ным вопросам: кто узнать по поводу путев-
ки на санаторное лечение, кто просит разъ-
яснить, как оформить пенсионную книжку .

Сотни разнообразных вопросов приходится
решать с населением. Особенно много их по
закону РСФСР для участников Великой Оте-
чественной войны, инвалидов войны, блокад-
ников, реабилитированных граждан и участни-
ков ликвидации последствий аварии на Черно-
быльской АЭС, который вводится с 1 марта те-
кущего года по перерасчету пенсий. Прави-
тельство определило срок 12 месяцев. Однако
работники горсобеса решили максимально
сжать этот срок и уложиться до июня. Вы-
шеперечисленным категориям граждан нет
нужды беспокоиться, что они что-то поте-

ряют. Свою положенную надбавку получат

все до указанного времени со всеми перерас-

четами. Очень в отделе просили, чтобы слан-

цевчане не приходили в неприемные дни, не

отнимали время, иначе работники службы соц-

обеспечения сроки могут не выдержать.

В редакцию газеты уже неоднократно

приходили письма от жителей города с прось-

бой поблагодарить женщин, работающих в

этом отделе, за внимание, доброту, уважение

к старшему поколению. Встречают здесь дей-
ствительно хорошо.

— У нас очень много бывает людей, —

рассказывает Тамара Николаевна. — Конеч-
но же, есть определенные приемные дни, но

в них ни минуты не остается свободного вре-

мени, работаем с максимальной нагрузкой.
А как же иначе, кто на себя возьмет заботу
о пенсионерах, одиноких престарелых граж-

данах?
Да, работать с людьми всегда считалось

делом непростым, и не каждому, как гово-

рится, по силам. Великое терпение надо, а

еще человеческое участие в каждой просьбе,
с которой сюда пришел человек. Многие из

них плохо слышат и плохо видят, но то, за

чем они сюда пришли, им необходимо до-

нести. В отделе социального обеспечения
населения строят свою работу, прежде всего,

на заботе, внимании, участии. Вот почему

уходят отсюда люди зачастую с просветлен-

ными лицами.

Правда, есть и такие, которые не поддают-

ся никаким уговорам, не верят даже докумен-

там, расстраиваются, плачут, требуют. Не один

раз приходилось Тамаре Николаевне да и ее

помощницам утешать людей, убеждать в пра-

вильности подсчетов в начислении пенсий и

различных надбавок. Что и говорить, дока-

зывать, казалось бы, прописные истины не

требуется, но им приходится делать это тер-

пеливо, осторожно, чтобы не обидеть невзна-

чай человека, чтобы уходя он помнил, что

здесь ждут его всегда и обязательно во всех

трудностях разберутся.
В. ПЕРМИНОВА.

Фото Ю. Терентьева.

Сообщает

корреспондентский
пост

в горисполкоме
# Первый заместитель пред-

седателя горисполкома Г. А.
Кенюхов провел выездное со-

вещание на заводе «Сланцы»
по обеспечению теплоснабже-
нием 1 микрорайона и реконст-

рукции теплоэлектроцентрали
СПЗ «Сланцы». Участвовали
представители всех крупных

предприятий города. Решили:
завод «Сланцы» выступит за-

казчиком по расширению бой-
лерной. Предприятиям принять

участие в строительстве на до-

левых началах.

# Состоялось совещание по

плановым объемам шефской
помощи предприятиями и орга-

низациями города.

Бстреча
с секретарем горкома

В минувшую пятницу ком-

мунисты совхоза «Старополь-
ский» встретились с первым

секретарем горкома КПСС
В. П. Нагиным. Круг вопросов,

которых коснулся в своем вы

ступлении Виктор Павлович,
был обширным: он рассказал о

том, что сделано горкомом пос-

ле отчетно-выборной! парткон-

ференции и в целом о положе-

нии дел в городе и районе. Как
депутат облсовета, поделился

своими впечатлениями о сов-

местной сессии облсовета и

Ленсовета по проблемам сель-

ского хозяйства, что особенно
интересовало участников встре-

чи.

Шел разговор и о сложном

положении, в котором находит-

ся сейчас совхоз «Старополь-
ский».

Конечно, не обошли сторо-

ной и события в Прибалтике,
которые сегодня всех беспо-
коят. Сообщения о них в

средствах массовой информа-
ции противоречивые, и важно

проявить сдержанность в оцен-

ках, трезвый подход в анализе

происходящих в Прибалтийских
республиках процессов.

Такие встречи помогают

коммунистам «первичен» ближе
познакомиться с позицией гор-

кома партии по самым акту-

альным вопросам сегодняшне-
го дня.

КАКИМ БЫТЬ
ПАРКУ?

27 января текущего года

у заместителя председателя

исполкома А. Г. Парамонен-
ко состоялось заседание ко

миссии, которая ведет под-

готовку вопроса «О разви-

тии материально-техниче-
ской базы парка культуры и

отдыха и его роли в орга

низации досуга населения».

Этот вопрос будет рассмат

риваться на заседании

исполкома в феврале.

О парке культуры разго-

вор уже шел неоднократно

Дело в том, что городской

парк существовал в Луч-
ках. Поскольку место при

знано заболоченным, то бы-

ло решено сохранить лесо-

парковую зону, а место под

парк определить в централь-

ной части города. Не один

раз отдел культуры гор-

исполкома проводил свои

мероприятия уже на новом

месте у реки Плюсса. Там

сделано уже немало: дейст-
вуют карусели, где охотно

проводят время ребятишки,
разбиты газоны, уложена

тротуарная плитка. Но это

лишь первый, как говорится,

шаг в развитии всего парко-

вого комплекса. Его предло-

жено расположить по бере-
гу Плюссы. И если бы вы,

сланцевчане, не остались

равнодушными к судьбе бу-
дущего парка и высказали
свои предложения и поже-

| лания, то это было бы не-

малым вкладом в общее де-

ло. Хочется также, чтобы
и коллективы предприятий
приняли участие в разгово-

ре и внесли конкретные
предложения по строитель-

ству парка в центре города.

Свои предложения можно

присылать в отдел культу-

ры горисполкома, либо зво-

нить по телефону: 2-15-86,
либо присылать письма в

редакцию газеты «Знамя
труда» .

В. ВЛАДИМИРОВА.

Книжка покупателя: не ГЭраНТИН* а СрвДСТВО КОНТРОЛЯ
Уже около месяца работни-

ки исполкома, депутаты город-

ского Совета заняты брошюров-
кой книжек покупателя. Работа
утомительная, но необходимая,
и она еще не закончена. Уже
многим жителям города книжки

выданы, пока лишь из расчета
одна на основного квартиро-
съещика. Позднее, когда офор-
мление книжек закончится, она
будет выдана на каждую от-
дельную семью.

Книжки введены президи-

умом городского Совета народ-

ных депутатов в целях более
справедливого распределения

промышленных товаров. Мера
эта вынужденная, сама жизнь в
условиях тотального дефицита

и спекуляции подтолкнула к та-

кому шагу. Покупательская
книжка не гарантирует поку-

пателю, что он сможет приоб-
рести все товары, в ней пере-
численные, она является всего
лишь своего рода контролем,

чтобы члены одной семьи не
смогли купить товар одного ви-

да более чем в одном экземпля-
ре. А такие факты в городе

уже есть, и не единичные, о
чем рассказывала и наша газе-

та.
Сформирована общественная

комиссия в городе, которая не-
посредственно займется распре-
делением промышленных това-

ров по предприятиям и органи-
зациям. На своем недавнем за-

седании членами комиссии бы-

ли утверждены нормы распре-
деления товаров, исходя из объ-
емов прошлогодних поставок по

фондам в городской торг. Одна-
ко до сих пор торгом еще не

заключены договоры на постав-

ку товаров, поэтому даже те

нормы, которые сейчас установ-

лены, пока еще висят в возду-

хе, и вполне возможно, что они

не будут обеспечены. Но может
случиться и обратное: в случае

повышения цен, о чем говори-
ли как о неизбежном, воз-

можно, большая часть насе-
ления будет не в состоянии

приобрести тот или иной товар,

и он появится в свободной про-

даже.

На совещании председателей
профкомов городских предприя-

тий и организаций решено, что

распределением товаров зай-

мутся на предприятиях или

профкомы, или специально соз-

данные органы, в зависимости

от количества работающих. Как
распределение будет проходить

на том или ином предприятии,

решает сам коллектив пред-

приятия.

В целях борьбы со спекуля-

цией талонами решено посте-

пенно отходить от них, и прода-

вать товары по спискам пред-

приятий. Например, если кол-

лектив получает в свое распо-

ряжение право на приобретение
10 холодильников, он опера-

тивно решает и определяет со-
гласно обеспеченности своих ра-

(Окончание на 2-й стр.).
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ХОЗЯЙСТВОВАТЬ ЭФФЕКТИВНО

С первого января 1991
года наш завод вышел из

состава «Красного тре-

угольника»- и стал само-

стоятельным предприя-

тием. Сланцевского заво-
да резиновых изделий
больше нет, а есть завод
«Полимер». Именно такое

название значится в заре-
гистрированном уставе

предприятия, именно за-

воду «Полимер» открыт

расчетный счет в банке, и
теперь под таким наиме-
нованием он будет фигури-
ровать во всех официаль-
ных бумагах и расчетно-
платежных документах.

Кстати, когда был объяв-
лен конкурс по выбору на-

звания завода и фирменного
знака, название «Полимер»
предложил рабочий цеха
формовой техники Ю. А.
Иванов. По условиям кон-
курса ему и причитается по-
лагающаяся премия.

Итак, мы получили само-
стоятельность — то, чего до-

бивались последний год. Но
перед многими, наверное,
встают вопросы: «А для че-
го все это? Как мы будем
жить дальше?». Ответить
однозначно на них сложно,

так как неопределенность,

существующая в обществе,
шатания, война законов, раз-
рушение долговременных

связей и нарушение выпол-
нения обязательств несом-

ненно скажутся на работе
нашего предприятия. С пол-
ной уверенностью можно

сказать лишь то, что первое
Время (я думаю, год или
два) будет трудно. И это по-

нятно. Это плата за само-
стоятельность. Ведь 16 лет
(с 1964 года) мы были за
спиной ■ «большого дяди».

Трудно придется всем. Осо-
бенно трудно, на мой взгляд,

отделу снабжения, бухгалте-
рии, управлению. Почему?
Да потому, что весь процесс

кругооборота фондов, когда
деньги делают новые деньги,

начинается с приобретения
сырья и материалов, необхо-
димых для обеспечения дей-
ствующего производства.

Нет сырья — не из чего де-

лать продукцию. Нет про-
дукции — нечего продавать.

Нечего продавать — нет ре-
ализации. Нет денег — не

личайшего повеления» выде-

лялось: сколько людей мы

должны иметь в штате и ка-

ких: какую платить им зар-
плату; какое оборудование и

сколько приобрести на наши

же деньги. Нас в корне не
устраивало произвольное из-

менение экономических нор-
мативов, когда отчисления в

фонд материального поощре-

ния в 1989 году составляли

16,6 процента, а в 1990—

5,8 процента. У нас возни-

кали постоянные вопросы:
«Почему не принимаются и

САМОСТОЯТЕЛЬНОСТЬ,

К ЧЕМУ ОНА ?
на что покупать сырье и

материалы.

Но как ни велика роль от-

дела материально-техниче-

ского снабжения, нельзя за-
бывать, что главным всегда

был и остается производст-
венный процесс. За выпуск

продукцйи мы получаем
деньги, на которые и живем.

1990 год со всей очевид-
ностью показал, что так, как

мы жили последнее время в

роли «пасынка» в ЛПО
«Красный треугольник»,

жить нельзя. Нельзя потому,
что такое крупное предприя-
тие, как наше (можно ска-

зать, второе по объему вы-

пускаемой продукции пос-

ле сланцеперерабатывающе-
го завода «Сланцы»), не мог-

ло распоряжаться своими же

заработанными средствами.
Нам указывалось или с «ве-

не рассматриваются наши

предложения по реконструк-
ции и техническому перево-

оружению завода? Почему
не выделяются валютные
средства, если мы произво-

дим часть продукции на эк-

спорт? Почему не можем

самостоятельно заключать

договора с проектными ин-

ститутами, без чего невоз-

можно совершенствовать
производство?». И многие-

многие другие. И это все

на фоне того, что завод си-

стематически выполняет и

перевыполняет такие основ-

ные показатели работы, как

себестоимость, прибыль, ре-

ализация продукции.

Нельзя, к тому же, забы-
вать: мы находимся на тер-

ритории нашего города, хо-

дим по его земле, дышим

его воздухом. Но что мы

сделали, чтобы жить в нем
стало лучше? Я это говорю

к тому, что с обретением са-

мостоятельности завод будет
перечислять в местный бюд-
жет, то есть городу, порядка

4 миллионов рублей налога

с оборота. И будем надеять-

ся, эти деньги будут исполь-

зованы на дело.

Если вернуться к началу

эпопеи нашего отделения и

задаться вопросом: чего мы

хотели тогда, в апреле 1990
года, когда обратились к

руководству ЛПО «Красный
треугольник» с просьбой от-

крыть нам расчетный счет,

ответ будет однозначным:,

хотели только одного — са-

мим считать свои деньги,

знать, чем мы располагаем,

соизмерять свои доходы со

своими расходами и, нако-

нец, чтобы наша жизнь, на-

ше материальное благополу-
чие зависели от конечных

результатов нашего труда.

Разве это плохо? Это чест-

но, справедливо, это пра-

вильно. Но почему-то отно-

шение руководства объеди-
нения к нашей просьбе бы-
ло резко отрицательным. От-
ношение было как у метро-

полии к колонии, где хотят

провозгласить независи-

мость, и откуда метрополия
черпает свое богатство. Мы
пришли к тому, что уходить

пришлось «со скандалом».

И теперь всем, от директора

до уборщика, нужно проник-

нуться мыслью: все мы де-

лаем одно дело. Делаем по-

разному: кто руками, кто

головой, но' все равно —

одно. И оттого, как мы его

будем делать, зависит наше

благополучие.
А. СМЕТАНИН,

главный бухгалтер заво-

да «Полимер».

ОДУМАЙТЕСЬ!
Больно и горько было смот-

реть телевизионную трансля-

цию сессии Ленинградского
городского Совета народных

депутатов 15 января 1991 года.
Обсуждался вопрос о положе-
нии в Прибалтийских республи-
ках, волнующий каждого из

нас. Это сложнейший вопрос,
требующий деликатного подхо-
да и тщательного разбиратель-
ства. На сессии он обсуждался
с какой-то легкостью, я бы ска-
зал, одним махом. Подавляющее
большинство выступлений депу-

татов основывалось па эмоциях,

подогреваемых амбициями. Лег-
ко выносились разные обвине-
ния. Правда, были единичные

выступления депутатов, не ли-

шенные здравого смысла, но

они утонули в ненависти и не-

терпении.
Наша Ленинградская земля

знает, как в прошлом быстро
разоблачали «врагов народа» и

с такой нее легкостью выносили

приговоры без суда и следст-

вия, отчего так много постра-

дал наш народ. Ленинградская
высшая власть пошла еще даль-

ше, она призвала народ к за-
бастовкам. Вот такого еще не

бывало. А что такое забастов-
ка? Этр прежде всего голод для

малоимущих. В выступлениях
депутатов подвергался критике
и наш Президент, и это не де-

лает нам чести. Я, как избира-
тель. хочу обратиться к вам,

товарищи депутаты, — опомни-
тесь, что вы делаете? Не для

того мы вас выбирали, чтобы
вы призывали парод к забастов-
кам. С таким капитаном ле-

нинградскому кораблю еще дол-

го стоять на мели.

П АНДРЕЕВ
участник войны, пенсио-

нер.

Книжка покупателя: не ГарШИЯ, а СрвДСТВО КОНТРОЛЯ
(Начало на 1-й стр.).

ботников 10 покупателей, со-
ставляет их списки в четырех
экземплярах, один из которых
остается в коллективе, а осталь-

ные идут в комиссию по рас-
пределению товаров, в магазин
торга и в торговый отдел гор-
исполкома.

Покупательские книжки всту-
пают в действие с 1 февраля
этого года. В них должны быть
внесены данные обладателя
книжки, должен стоять штамп
жилищной организации, ее вы-
давшей. При покупке человек
должен иметь при себе запол-
ненную книжку и паспорт. В
магазине продавцы должны про-
ставить дату покупки товара,
штамп магазина.

Как известно, в последние

годы производилась запись на

некоторые бытовые товары по-

вышенного спроса: телевизоры,

холодильники, стиральные,

швейные машины, мебель и

т. д. Запись была прекращена

в прошлом году, тем не менее,

всех желающих удовлетворить

до енх пор не удалось, и на ко-

миссии по распределению това-

ров принято решение, что до

тех пор, пока очередь на эти

группы товаров не закончится,
отпуск их на общегородскую
очередь по книжкам покупате-
ля производиться не будет. В
то же время в магазинах хра-
нятся картотеки купленных
сланцевчанами товаров — на

льготные очереди ветеранов с
1984 года, на остальные — с
1989 года. Они в настоящее
время проверяются и приводят-
ся в порядок, и те люди, кото-
рые согласно картотекам сде-
лали покупки в течение этих
последних лет, естественно, те-
ряют право на повторное их
приобретение согласно установ-
ленным временным нормам.
Так что, если предприятие или

организация, давшие с 1 февра-
ля право покупки такому чело-

веку или члену его семьи то-

вара, уже приобретенного ими

ранее, должны заново перерас-
пределить этот товар другому

человеку.

На трикотаж, обувь, чулочно-

носочные изделия, постельное

белье система распределения и

нормы остаются прежними. Не-
работающие пенсионеры, вете-

раны войны, труда будут полу-

чать талоны на товары также в

прежнем порядке по месту жи-

тельства. Порядок распределе-

ния промышленных товаров

в сельской местности будет
установлен торговым отделом

исполкома совместно с сель-

скими Советами и орготделом

райпо. Исполкомом принято

также решение о том. чтобы ко-

оперативы, малые предприятия
и организации, осуществляю-

щие по роду своей деятельно-

сти выпуск и продажу населе-
нию товаров, входящих в спи-

ски покупательской книжки,

должны продавать эти товары

с отметкой в книжке.

Жизнь покажет, насколько

эффективна новая система рас-

пределения птюмышленных то-

варов, а обо всех изменениях

и дополнениях к ней наша га-

зета постарается оперативно со-

общать жителям города.

А. ЗИНОВЬЕВ.

ПЕРЕЧЕНЬ ОСНОВНЫХ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ

Срок, на который
продается товар

Норма отпуска на

к-во работающих

Телевизоры
Магнитофоны
Холодильники
Стиральные машины
Швейные машины
Пылесосы
Электроутюги
Набор мебели для жилой комнаты

или набор корпусной мебели
Набор мягкой мебели
Набор мебели для спальни

Диван
Набор мебели для кухни

Набор мебели для детской комнаты

Ковры, ковровые напольные изделия

Шкафы
Автоприцепы

10 лет

10 лет
10 лет

10 лет

без повторной покупки

10 лет
5 лет

15 лет

15 лет

15 лет

10 лет

15 лет

10 лет

15 лет

10 лет

без повторной покупки

30
100

50
100
200
100
30

100

100
1000

100
200
500

50
100

1000

НА СНИМКАХ: депутаты заняты брошюровкой и упаков-

кой книжек покупателя. Фото Ю. Терентьева.

ПЕРЕЧЕНЬ ПРОЧИХ ПРОМЫШЛЕННЫХ ТОВАРОВ

Электромясорубка

Электросоковыжималка

Миксер
Мотоциклы
Мотор лодочный
Велосипед
Сервиз чайный импортный

Сервиз столовый импортный

10 лет в зависимости

от поступления
10 лет в зависимости

от поступления
10 лет 1000

без повторной! покупки 1000
15 лет 1000
10 лет 100
5 лет в зависимости

от поступления

5 лет в зависимости

от поступления
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Г"1 РОШЕЛ год работы
нашего комитета. В

течение года было про-

ведено 32 комплексных

проверки соблюдения при-

родоохранного законодатель-

ства предприятиями города и

района, в том числе 8 из ких-

-по сигналам и жалобам жи-

телей. По результатам про-

верок выдано 229 предпи-

сан! й. Наложено 57 штра-

фов на должностных лиц,

на граждан — 8, Общая

8 рублей. Невзыскапная сум-

S ма штрафов отменена (или
снижена) решением адми-

нистративной комиссии гор-

исполкома, народного суда

или нашей вышестоящей ор-

ганизации. Штрафы, нало-

женные в конце года, еще

q 1V-J1DHU1U хэдоэдксШИН. АОЧетСЯ

5 отметить, что даже очевид-

iq ный факт нарушения при-

родоохранного законодатель-
51 ства нужно тщательно до-

§*■ казать, что не всегда уда-

ется. Были случаи, когда

6 нарушители отказывались от

й своих же подписей и объяс-
'/ S нений.

Максимальная сумма

штрафа за грубейшее нару-

шение природоохранного
законодательства — 100
рублей — налагалась йа

следующих должностных
лиц: В. А. Антонов — Ди-
ректор совхоза «Родина»,

^ 10. И. Белянин { —■ директор

^ СПЗ «Сланцы», Г. И. Воро-

I
I

I
пиков — главный инженер,

В. Д. Кабанов — начальник

цеха БХО, JI. В. Черноок—

начальник лаборатории цеха

БХО этого же предприятия,

Б. А. Короткий — предсе-

датель кооператива «Поток»
(г. Кингисепп).

В. А. Аптонов, Г. И. Бо-
^ ровиков и В. Д. Кабанов бы-
^ ли оштрафованы в течение

года дважды. Столько же

раз наказание получили

Б. Э. Карс — директор

совхоза «Осьмннскин», В. П.
Ильин — директор совхоза

«Старопольский», С. А.
С Клочков — главный энерге-
S тнк, А. Н. Чака — главный

агроном и В. Н. Яковлев —

главный зоотехник этого же

совхоза, а также В. Г. Сле-
гин — начальник цеха заво-

да «Полимер».
Кроме штрафных санкций,

мы используем такой эконо-

мический рычаг, как депре-

мирование руководящих ра.

ботников. Ряд предприятий
обращаются в комитет за

справкой о выдаче премии
руководящим работникам по

результатам работы за квар-

тал.' Если на этом предприя-

S тип. были нарушения или же
^ не выполняются в срок за-

Ь планированные мероприятия.
^ то руководство лишается

премии частично или пол-

ностью. Так, цемзавод ли-
шался премии в течение все-
го года, «Сланцыжилкомхоз»
— за I, 111, IV кварталы,

завод резиновых изделий —

за II квартал. Если пред-

приятие за такой- справкой
не обращается, а нарушения
имеются, то мы посылаем в

вышестоящие организации

представления о депремиро-
вании, в котором рекоменду-
ем лишить премии конкрет-

ных должностных лиц. Как
правило, наши рекомендации

выполняются. Но вот СТК
завода «Сланцы» во главе с

Н. Н. Перовым их категори-
чески игнорирует, считая

претензиии -комитета необос-
нованными. За истекший

£ 1990 год руководство СПЗ
«Сланцы» представлялось на-
ми к депремнрованию еже- j
квартально: в 1 квартале — за
залповый сброс с БХО в р.
Плюссу, во II — IV кварта-
лах— за невыполнение плана
строительства природоох-
ранных объектов. Однако ни

I

то, ни другое обстоятель-
ство для СТК не оказалось
достойным внимания. Нали-
чие залпового сброса в р.

Плюсса они считают недо-
казанным, а выполнение
плана строительных работ
природоохранных объектов
всего лишь на 20 процентов

и срыв сроков ввода элект-

рофильтров считаются за-

слугой завода.
За прошедший год Лен-

компрнродой по материалам
нашего комитета было
предъявлено три исковых
претензии для возмещения

ущерба, причиненного при-

роде, на общую сумму 1

I
S. не взысканы, так как еще

* не истек срок их доброволь-
3 ной уплаты или принуди-

тельного взыскания. Хочется

ЗА ГРЕХИ
НАДО

ПЛАТИТЬ
миллион 792 тысячи рублей.
Это завод «Сланцы» — 1,7

миллиона рублей за залпо-

вый сброс ила с биопрудов
цеха БХО в марте (инфор-
мация об этом была на стра-

ницах нашей газеты), завод

резиновых изделий — 1,9
тысячи рублей за залповый
сброс нефтепродуктов в

Плюссу в июне — июле,

строительный кооператив
«Поток» треста № 31 —90,5
тысячи рублей за залповый
сброс нефтепродуктов в реку

Сиженка с территории це-

ментного завода в августе.

По первому иску в настоя-

щее время проходит разби-
рательство в Госарбитраже,
так как завод от доброволь-
ной уплаты отказался. Вто-
рой иск уплачен доброволь-
но. А но последнему — коо-

перативу предъявлена пре-

тензия в декабре 1990 года,

то есть еще не истек срок

добровольной уплаты (2 ме-

сяца). На недавнем совеща-
нии инспекторского отдела

Ленкомпрнроды было отме-

чено, что по нашему району
сумма исков больше всех по

области.
Кроме 41 сто контрольных

функций, комитет проводит

ряд других мероприятий: со-

гласование по отводам зе-

мельных участков, проекти-

рование нового строительства

и реконструкции, планов

природоохранных мероприя-

тий и других материалов. В
течение года было рассмот-

рено 35 землеотводных дел

(по 6 из них, которые про-

тиворечат природоохранному
законодательству, выдано от-

рицательное заключение), 4
проекта строительства и ре-

конструкций. В настоящее
время предприятия разраба-
тывают экологические пас-

порта, часто обращаются к

нам за консультацией. Мы
стараемся оказать им по-

сильную помощь.

В истекшем году по ини-

циативе Ленкомпрнроды на-

чаты исследовательские ра-

боты по определению влия-

ния сточных вод отдельных

предприятий на реке Плюс-
са, проведен отбор проб воз-

духа в различных точках го-

рода и под факелами предпри-

ятий с целью определения его

загрязненности и выявления

в городе источников сероводо

рода. Работы проводились

управлением аналитического
контроля Ленкомпрнроды
совместно с нашим комите-

том и в текущем году будут
продолжены. Научными со-
трудниками кафедры защиты

леса Ленинградской лесотех-
нической академии в нашем
районе ведутся работы по
изучению влияния выбросов

ПРИРОДА И МЫ

промышленных предприятий
на лес. О результатах этих

работ говорить еще рано, но

предварительные данные да-

леко не утешительные. Кроме
наших ленинградских коллег

у нас есть союзники и по-

мощники в нашем городе, с

которыми мы вместе рабо-
таем, используем их инфор-
мацию. Неоднократно прово-

дились проверки пред-

приятий совместно с пред-

ставителями рыбоохраны. О

проверке соблюдения приро-

доохранного законодатель-
ства совхозами района сов-

местно с органами народно-

го контроля, прокуратуры и

о результатах проверки га-

зета уже писала.

Большую помощь в про-

верке транспортных пред-

пркятий и подразделений нам

оказали работники госавто-

ннспекцин — капитан мили-

ции Г. Л. Козловский и

; старший лейтенант С. С. Ас-
тратов, а также их ленин-

градские коллеги, По ини-

циативе начальника ГАП
майора милиции В. А. Ан-
дреева у нас в городе орга-

низован экологический пост

контроля за автотранспортом
на посту ГАИ. Выло прове-

рено 120 единиц автотран-

спорта, 35 из которых рабо-
тали с превышением содер-

жания окиси углерода и

дымности. Особенно неблаго-
получное положение, как ни

странно, оказалось в тран-

спортном цехе завода «Слан-
цы»: из 14 проверенных ав-

томобилей 8 работали с пре-

вышением норм содержания
углерода и дымности.

Хочется выразить благо-
дарность председателю

Сланцевского общества охот-

ников и рыболовов В. А.
Пашкову, который неодно-

кратно оказывал комитету

практическую помощь в ор-

ганизации отбора проб воды

и донных отложений в Плюс-
се, начальнику лаборатории
«Водоканала» Л. С. Кубы-
ниной за проведение анали-

за проб воды, всем, кто по-

могал нам в нелегкой рабо-
те, оказывал нам поддержку.

Активных товарищей, тех,

кто хочет бороться за чисто-

ту и здоровье нашей приро-

ды не на словах, а на прак-

тике, мы приглашаем стать

общественными инспектора-
ми Ленкомпрнроды. На се-

годняшний день у нас уже

пять общественных инспек-
торов. Надеемся, что наши

ряды в наступившем году

значительно пополнятся, так

как работа по охране приро-

ды только набирает силу,

и чтобы ее продолжать, нуж-

на поддержка и помощь об-
щественности.

В. ВОЛКОВА,
председатель Сланцев
ского районного комитета
Ленкомпрнроды.

''ЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖЖ'ЖЖЖЖЖУ

В БРАКОНЬЕРСКОЙ
ПЕТЛЕ

Этот . лосенок умер от

удушения— цепкий трос из

нержавейки, привязанный к

тонкоствольной березе, на-

мертво перехватил его горло.

А его мясо и мясо крупной
лосихи, скорее всего его ма-

тери, попавшей в браконьер-
скую петлю рядом, в не-

скольких шагах (дать в га-

зете и этот снимок не пред-

ставилось возможным, по-

скольку туша была ’ уже

«раздраконена»), досталось
собакам и куницам.

На лосей, задохнувшихся в

петлях, уже пахнущих гни-

лью, случайно наткнулись

два сланцевских охотника,

сообщили о случившемся в

добровольное общество охот-

ников и рыболовов. На мес-

то выехали все, кому поло-

жено в этих случаях: егерь,

районный охотовед, милиция.

По факту было возбужде-
но уголовное дело, государ-

ству нанесен материальный
ущерб в 1.650 рублей. Вот
как описал упндеппое район-
ный охотовед Олег Влади-
мирович Бокатый:

— Егерь Сланцевского об-
щества охотников и рыболо-
вов Матегаев сообщил мне,

что охотниками найдены за-
давленные в браконьерских
петлях лоси.

Я и егерь выехали в район
обнаружения. Это место на-

ходится в лесном массиве

между д. Подпорожек и д.
Демешкино. Труп большого
лося уже имел гнилостный
запах, в связи с чем можно
предположить, что лось по-
гиб где-то 25 — 27 октября.
Неподалеку от трупа лося
была найдена еще одна на-

стороженная петля на лося

из металлического тросика.

Тросики представляли собой
многожильный витой провод
диаметром 6 — 8 мм, без сер-

дечника, концы троса не за-

деланы. Трос новый, светло-

серого цвета. Длина каждого

троса около 4 — 5 метров.

В месте обнаружения лося

(это была лосиха 4-х лет) в

радиусе петли мест 0 было
истоптано сл.едамн лосихи, в

связи с чем можно сделать

вывод, что она попала в пет-

лю и жила еще некоторое

время (около двух суток).

Кусты вокруг были объе-
дены. Метрах в 70 от пер-

вого лося обнаружена годо-

валая самка.

Прочитав это, можно пред-

ставить, как все произошло.

Как мучались в петлях лоси...

Никому не ведомо, почему

браконьер вовремя не при-

шел проверять петли ... И
кто оп .

Дознание приостановлено
в связи с неустановлением
лица, подлежащего привле-

чению в качестве обвиняе-
мого. Сколько в лесу еже-

годно разыгрывается траге-

дий — не известно. В прош-

лом году только в дорожно-

транспортных происшестви-
ях в районе погибло 3 лося

и кабан, причем один слу-

чай закончился трагически
для людей. Было возбуждено
также два уголовных дела в

связи с находками лосино-
го мяса, раскрыто — одно.

Если лось отстрелян, то пу-

ля или отверстие от нее мо-
гут дать возможность су-

дить о браконьере. Петли не

оставляют таких следов...

НЕОБЫЧНЫЕ ГОСТИ
Принято считать, что гос-

ти бывают званые и незва-

ные. А вот мне посчастливи-
лось встретить иных гостей,
не относящихся ни к одной
из названных категорий. Это
были необычные гости — пре-
красное творение природы.

Они и по сей день сохрани-

лись в моей памяти такими,
какими я их видел летом

минувшего года.

Встреча с ними сама по

себе была нежданной-нега-

данной, так как все произо-
шло действительно неожи-

данно. Выл теплый солнеч-
ный - день, один из тех не-

многих, которыми могли вос-
пользоваться для решения

своих неотложных дел люди,
имеющие садово - огородные
участки. Я тоже был занят

этими делами, как вдруг до
моего слуха донеслось много-

голосое гортанное кряканье

со стороны рядом протекаю-

щей речки Кушелки.
Я поспешил к берегу и в

нескольких метрах от себя
увидел на воде диких уток.

Да, это была утиная семья,
состоящая из одиннадцати

особей.

Идя вверх по течению ре-

ки, утка-мать привела сюда

десять красавцев утят —

хлопунцов. Все они были
как на подбор, абсолютно по-

хожие друг на друга. Их
светло-коричневое с рябью
оперение придавало птицам

особое природное изящество

и красоту. Заметив мое появ-
ление, гости причалили к

берегу и явно ждали пищу.

Опасаясь спугнуть гостей,
я осторожно прошел на мос-
тик. с которого берем воду,

и оказался совершенно рядом
с птицами. Они внимательно,

настороженно рассматривали

■ меня, следили за каждым

моим движением. Их глазки-

бусинки светились вопрошаю"
щими черными точечками.

Постепенно между нами

установилось полное взаим-

ное доверие. Тем временем

пернатая, молодежь вплотную

приблизилась к моим ногам,
утратив всякую природную
осторожность, и брала хлеб-
ные крошки почти из моих

рук. Лишь утка-мать, выде-

ляющаяся своим пестрова-

тым оперением, сторонилась
и была готова предупредить

своих неопытных детей о
возможной опасности. К это-
му обязывал ее природный
инстинкт. Она явно не дове-

ряла человеку, хотя в этих

местах уже несколько лет

гнездилась. Каждую весну
люди замечали ее прилет, но

никто не находил тщательно
укрытое гнездовье в одной из

речных стариц. И вот эта

опытная, о Ст °Р° Ж11ая птица

(Окончание на 4-й стр.).
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НЕОБЫЧНЫЕ ГОСТИ
(Начало на 3-й стр.).

не устояла перед соблазном
хлебного лакомства и стала

подбирать оказавшиеся ря-
дом крохи. Я любовался зре-
лищем, боясь чем-нибудь вы-

звать у птиц подозрение и

нарушить установившееся до'
верие.

Насытившись угощением,
мои гости облюбовали мелко-
водье у противоположного
берега, долго на нем брыз-
гались, чистили свои перыш-

ки, а затем расположились
на отдых. Утиное стадо раз-

местилось на полузатоплен-
ных деревянных подмостках,
нежась под послеполуден-
ными солнечными лучами.

Между тем день шёл к кон-

цу. Почуяв приближающий-
ся закат солнца, мои перна-

тые гости, словно по коман-
де, закончили свой привал.

Мать "утиного семейства под-
няла своих детей. Все они не

спеша легли на воду и ушли

вниз по течению к месту

своего ночлега. Я еще долго

смотрел им вслед и мыслен-
но представлял тот день, ко-
гда мои гостн-хлопунцы

вместе со своей мамой отор-
вутся от родной водной сти-
хии и встанут иа крыло. Это
время было уже не за го-
рами. Мысленно я пожелал
своим пернатым гостям дол-
гой птичьей жизни, не попа-
дать под залпы браконьеров,
не быть легкой добычей
охотников в первый же охот-
ничий сезон.

Д. ТРЕТЬЯКОВ,
обществ, корр.

О ВОЗДУХЕ И ВОДЕ
В 1990 году объем атмосферных выбросов

промышленными предприятиями города по

отчетным данным, снизился примерно на 1
тысячу тонн. Снижение выброса заводом
«Сланцы» произошло на 5 тысяч тонн, но

одновременно (в связи с изменением методики
подсчета по требованию госкомгидромета)
возрос выброс в атмосферу цементным заво-

дом. Наиболее существенным мероприятием
по снижению загрязнения атмосферного воз-
духа был перевод еще одного котла ТЭЦ за-
вода «Сланцы» на газовое топливо.

По результатам наблюдения за воздушным
бассейном города на стационарных пунктах
санэпидстанции (центральная часть города) и

завода «Сланцы» (Б. Лучки) состояние его
практически за последний год не изменилось.
Среднегодовые концентрации вредных веществ
(пыли, фенолов, серного ангидрида, окиси

углерода, окислов азота) не превышали нор-
мативов. В то же время в отдельные периоды
при неблагоприятном направлении ветра со
стороны сланцеперерабатывающего и цемент-

ного заводов на жилую часть города наблюда-
лись значительные превышения норм: по со-
держанию пыли — до 4 — 5 раз, фенолов —

до 2 — 3 раз, сернистого ангидрида — до 2 — 3
раз. Наиболее неблагоприятными для города
были месяцы — апрель и май. Удельный вес
анализов, превысивших нормативы за год, со-
ставил в центре города 10,8 процента, в Б.
Лучках — 9,9 процента. Влияние выбросов
двух наших крупнейших предприятий распро-
страняется на расстояние до 7 км.

Загрязненность ливневых вод в отводном
канале (р. Сиженка) два последних года оста-
ется на относительно низком уровне: 8 — 10

раз ниже, чем в 1988 году. Сооружения био-
химической очистки хозбытовых и производ-
ственных сточных вод работали в основном в

рамках регламента. Но эти показатели дости-
гаются большими усилиями и не могут дол-
гое, время оставаться на этом уровне, так как
очистные сооружения работают со значитель-
ной перегрузкой — на 20—30 процентов.
Решением проблемы может быть только
строительство новых городских очистных со-
оружений. 25 процентов анализов речной воды

не соответствовали нормативам по содержанию
вредных химических веществ. 95 процентов по
микробному загрязнению (основная причина
микробного загрязнения речной воды — жи-
вотноводческие фермы).

Контроль за состоянием питьевого водо-
снабжения в городе показал, что 13 процен-
тов анализов на химическое загрязнение не
соответствовали ГОСТу, 3 процента — по
микробному загрязнению. Основные причины
неудовлетворительного качества питьевой во-
ды — частые аварии на водопроводных сетях
иногда — недостаток очищающих реактивов
на водозаборных сооружениях города. Значи-
тельно повысить надежность питьевого водо-
снабжения может строительство второй нитки
водопровода.

При исследовании сельскохозяйственных
продуктов в 1 1 случаях были обнаружены ос-
таточные количества ядохимикатов (1 про-
цент). Количество нитратов не превышало
допустимых нормативов.

Радиационный фон в городе остается спо-
койным, не превышая нормативов.

Г. ВОЛКОВ,
главный врач Сланцевскон СЭС.

ГшелевидшшеЯ

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ЧЕТВЕРГ, 31 ЯНВАРЯ

6.30 — Утро. 9.00 — По
сводкам МВД. 9.15 — Мульт-
фильм. 9.30 — Мы идем искать.
10.00— Играет С. Лукин. 10.15
— Детский час. 11.15 — Два
вечера с Марио Ланца у Мус-
лима Магомаева. 12.00 — ТСН.
12.15 — Док. ф. 15.00 —ТСН.
15.15 — «Больница на окраине
города». X. ф. 13-я серия.
16.15 — Док. ф. 16.30 —

«Тайна Снежной королевы». X.
ф 1-я серия. 17.40 — Объек-
тив. 18.25 — Минуты поэзии.
18.30 — «...До шестнадцати и
старше». 19.15 — «Опасный
возраст». X. ф. 21.00 — Время.
21.45 — По сводкам МВД. 22.00
— Музыка в эфире. 00.00 —

ТСН. 00.15 — «Фермер-90».
2.00 — «Комический любовник,
или Затеи сэра Джона Фаль-
стафа». X. ф.

Вторая программа

8.00 — Гимнастика. 8.15 —

Док. ф. 8.45, 9.35 — Природо-
ведение. 5 кл. 9.05 — Испан-
ский язык. 1-й год обучения.
9.55 — Испанский язык. 2-й
год обучения. 10.25, 11.35 —

Биология. 8 кл. 10.50 — Педа-
гогика для всех. 12.00 — «Опро-
вержение». X. ф. 2-я серия,
13.10 — Ритмическая гимнасти-

ка. 13.40 — Концерт. 14.10 —

Док. ф. 14.40 — Виртуозы.
15.25 — Док. ф. 17.00— Стоп-
кадр. 18.00 — Ритмическая
гимнастика. 18.30 — Док. ф.

19.20 — Парламентский вестник
России. 19.35 — Поет Ф. Кра-
силовскнй. 20.00 — Спокойной
ночи, малыши. 20.15 — Кон-
церт. 21.00 — Время. 21.45 —

На сессии Верховного Совета
РСФСР. 23.45 — «Опроверже-
ние». X. ф. 2-я серия.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

ЧЕТВЕРГ, 31 ЯНВАРЯ

7.35 — Фильм-концерт. 8.05
— Док. ф. 9.05 — Основы ин-
форматики и вычислительной
техники. 11 кл. 9.30 — Док. ф.
10.05 — География. 6 кл. 10.35
— Фильм-концерт. 11.05 —

«Тени исчезают в полдень». X.
ф. 3-я серия. 12.15 — Теле-
фильм. 12.45 — Док. ф. 13.15
— «Шура и Просвирняк». X. ф-
14.35 — Диалог. 15.45 —Пуб-
лицистический фильм. 16.55 —■

История. 9 кл. 17.30— Факт.
17.35 — Фильм-концерт. 18.05
— Мультфильм. 18.15 — Док.
ф 18.45 — Музыкальные сре-
ды. 19.05 — Лира. 20.10 —

Факт. 20.30 — Большой фести-
валь. 20.45 — Спорт, спорт,
спорт. 21.00 — Время. 21.45—
Дневник сессии Леноблсовета.
22.00 — 600 секунд. 22.10 —

Реклама. 22.20 — Пятое коле-
со. 00.35 — Факт. 00.45 — «Те-
ни исчезают в полдень». X. ф.
3-я серия.

Меняется 3 - комнатная
квартира в новом доме в Слан-
цах, требуется 3 - комнатная
квартира в Лучках. Звонить по
телефону 74-471 или 41-560.

Продается собака породы

русская гончая с родословной.
Возраст 1 год 7 месяцев. Об-
ращаться по адресу: г. Сланцы,
Комсомольское шоссе, д. 122.

1= кино =1

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 30
января — «По 206-Й». Начало
в 18, 20 часов.

КИНОТЕАТР «ТРУД»- 30
января — «Маски». Начало в

18.10, 20, 22 часа. Для детей.
«Операция «Кобра». Начало в

15 часов 40 минут.
КИНОЗАЛ ВИДЕОСАЛОНА.

30 января — «Водительские
права». Начало в 18 часов.

«Космические яйца». Начало в

20 часов. «Смышленая милаш-

ка». Начало в 22 часа.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ

КОВ. 30 января — «Зеленая
кобра». Начало в 17, 19, 21
час.

СЛАНЦЕ, ВСКОМУ
ГОРБЫТУПРАВЛЕНИЮ

срочно требуются

на постоянную работу

ГЛАВНЫЙ МЕХАНИК,
САНТЕХНИК,
ПЛОТНИК,
МАШИНИСТ котельной

участка химчистки,

СЛЕСАРЬ - СВАРЩИК
участка химчистки,

ПРИЕМЩИК ритуальных

услуг,

ВОДИТЕЛИ.
Справки по телефону

2-46-64.
2—2

НАРВСКИЙ ГОРИСПОЛКОМ И
МАЙНОР БИЗНЕС ГРУПП (МЕГ) Г. ТАЛЛИННА

для руководителей, специалистов и заинтересо-

ванных лиц

ПРЕДЛАГАЮТ

программу обучения «Собственник», целью кото-

рой является конкретное и новейшее обозрение как

стать собственником и предпринимателем:

какую форму собственности и предпринимательства

предпочесть; *

механизм приватизации государственных пред-

приятий;
условия становления собственником и предприни-

мателем;

законы Эстонской Республики и РСФСР по пред-

принимательству и т. п.

С циклом лекций для вас выступят специалисты

Ленинградского центра менеджмента и маркетинга,

фирмы МБГ, а также члены правительства Эстонской
Республики.

Для слушателей подготавливаются пакеты с до-

кументами, организуются питание и прочее обслужи-
вание.

Обучение проводится в ДК им. 50-летия Октября
(г. Нарва) 1 день в неделю в течение 4 недель: 12,
19, 26 февраля и 5 марта.

Ежедневная продолжительность занятий 8 — 10
академических часов.

Начало в 10 часов (по эстонскому времени).
Стоимость предложенного курса —410 рублей. Ука-

занную сумму перечислить на р/с № 1609004 общего
отдела горисполкома г. Нарвы в Нарвском отделении

ЖСБ, код 781062, пароль «МБГ».
Заявку высылать до 5.02.91 г. по адресу: 202000,

г. Нарва, пл. Пеэтри, 5, каб. 8. Информация по теле-

фону 310-92.

1 — 1

К СВЕДЕНИЮ АВТОЛЮБИТЕЛЕЙ

Горсовет ВДОАМ проводит с 1 февраля по 1 мар-

та 1991 года перерегистрацию владельцев транспор-

та, стоящих в очереди на автопокрышки. При себе
иметь: технический паспорт автомашины, билет чле-

на ВДОАМ, открытку.

Лица, не прошедшие перерегистрацию в указан-

ный срок, из очереди выбывают. Наш адрес: ул. Север-
ная, дом № 1. Ображаться с 10 до 17 часов, кроме

субботы и воскресенья.

3—1

Коллектив трудящихся
Сланцевского производствен-

ного объединения грузового

автотранспорта глубоко
скорбит по поводу трагичес-
кой смерти СЕМЕНОВА
Юрия Николаевича и выра-

жает соболезнование род-
ным и близким.

Коллективы отдела снаб-
жения и сбыта Сланцевского
завода «Полимер» глубоко
скорбят по поводу трагичес-
кой гибели СЕМЕНОВА
Юрия Николаевича и выра-
жают соболезнование родным
и близким покойного.

Коллектив Сланцевского
райпо выражает соболезно-
вание Людмиле Ивановне
Екимовой по поводу смерти
мужа.

Коллектив горисполкома
глубоко скорбит по поводу
безвременной смерти ШАИ-
ТАНОВОИ Юлии Егоровны и

выражает искреннее соболез-
нование родным и близким
покойной.

Жители дома № 17 по ул.

Жуковского глубоко скорбят
о безвременной кончине
ШАИТАНОВОИ Юлии Его
ровны и приносят соболез-
нование семье и родным по-

койной^ 
Коллектив районного узла

связи глубоко скорбит по по-

воду смерти ветерана связи

НИКОЛАЕВОЙ Марин Пан-
телеевны и выражает собо-
лезнование родным и близ-
ким покойной. 

Выражаем глубокое собо-
лезнование Людмиле Иванов-
не Екимовой по поводу
безвременного ухода из

жизни ее мужа и нашего
лучшего друга ЕКИМОВА
Александра Ивановича.

Коршунова, Туренковы,
Иванов.

Глубоко скорбим по пово-
ду безвременной смерти
ИВАНОВА Владимира Алек-
сандровича и выражаем иск-

реннее соболезнование жене
и родственникам.

Антоновы, Шедько, Пет-
ровы.

Сердечно благодарим коллек-
тив отряда ВГСО, СПЗ «Слан-
цы», друзей, соседей, жителей
д. Выскатка, оказавших помощь
в похоронах и разделивших с
нами горечь утраты нашего до-
рогого и любимого Матвеева
Виктора Александровича.

Родители, братья, родные.

Сердечно благодарим родных,
близких, друзей, соседей, зна-
комых, товарищей по работе,
лично Людмилу Петровну Кар-
пову, оказавших помощь в похо-
ронах и разделивших с нами
горечь утраты нашей дорогой
любимой Емельяновой Валенти-
ны Филипповны.

Муж, дети, сестра.
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